

Noticiero de Soria

Fundador: PASCUAL P. RIOJA

Dirección, Administración y Talleres: PLAZA DE AGUIRRE, 9

AÑO DE FUNDACION: 1.888

Hoy Lunes 14 de Junio de 1937

NUMERO DE HOY 5.788

libertad que se traduce en tiranía y barbarie

Cuando la adversidad un día y en mala hora, hace presa con propósito firme y deliberado de aniquilar y destruir un pueblo, al que circunda con ademán de prostituirle inyectando el veneno más corrupto, hasta hundirle en la profundidad del abismo, para lograr la humillación más espantosa que imaginar puede la inteligencia humana, bajo el pretexto de entregarle una libertad que luego se traduce en tiranía desequilibrada, cuyos hechos de terror por su repugnancia inconcebible son incalificables; si ese pueblo tiene la suerte de encontrar al hombre cumbre que resurge con ideal de sentimiento grande y purificador y levanta el espíritu regenerador; que caldea las inteligencias cultivando doctrinas dentro del temor santo en el que impera la justicia y el sano juicio que dimana de las palabras del Evangelio; no cabe duda alguna que con él pueden afirmarse los mejores auspicios que presagian el próximo resultado de su victoria.

Es este pues el caso de España, a la que los malos hijos e indeseables patriotas vendieron por las treinta monedas de plata, a cambio recibidas, sin tener para nada en cuenta su miserable estado de iracundias en el que se colocan al vulnerar los derechos más sagrados del hombre, pues que han regado de sangre hermana todos los campos de batalla en los que han actuado; han pisoteado el solar patrio que los vio nacer, que lo están destruyendo sin compasión, hasta en sus más ricos valores que son precisamente los de su nación misma; valores estos que tanto costaron a nuestros mayores, de tanta estima unos por su mérito inapreciable y de veneración otros en razón con los misterios que encierran y que a gran honor y honra tuvieron en conservarlos.

Crimen horroroso y fatal el que encierra la desaparición de esos valores intelectuales, artísticos etc., pues que en ellos se registran hechos memorables que la Historia recoge en sus anales, para así honrar la memoria de aquellos sabios a la vez que héroes, por que lucharon obteniendo los más grandes laureles de gloria en sus victorias.

A su intento de abortar una flagelación Europea, que es el azote más funesto que emplea la secta judía y masónica, encuadrado de lleno en el error de sus falsas y abominables doctrinas, no podía faltar, como nunca ha faltado en España, un genio que lanzara su valor guerrero y vasta cultura militar, a ese campo opuesto lleno de impurezas y maldades, y este fué el Generalísimo FRANCO

nuestro invicto CAUDILLO, el que, con ímpetu de verdadero héroe, al amparo de la Cruz que es el símbolo de sus creencias, inició el combate de salvación necesario para esta España querida, que era su ídolo, y el que también corresponde a todos los buenos patriotas, que desde los primeros momentos de iniciado el movimiento con él colaboramos, seguros del triunfo final de una honrosa victoria.

No tardaron en secundarle en su gloriosa actuación, el valeroso Ejército nacional, que como el sentía el rudo golpe de preterición y vilipendio interido a España por los malos hijos; vilipendio injusto y depravante e indigno, para los mismos detractores. Tampoco se hizo esperar la inmediata unión a este movimiento, las fuerzas armadas del benemérito Instituto de la Guardia Civil, Carabineros y otras milicias, que, en conjunto con las de voluntarios del Requeté, Falange, etc. están dando muestras de su gran valor y heroísmo en los campos de batalla.

La causa en litigio que tiene España, es la de más grande potencialidad que ha de registrar la Historia del mundo entero, pero contamos para su defensa con una dirección y disciplina insuperables en nuestro Ejército que lucha frente al enemigo invasor, y pronto, muy pronto quizás podamos llamarnos los vencedores, al grito de ¡VIVA EL GENERALÍSIMO FRANCO! ¡VIVA EL EJERCITO ESPAÑOL! ¡ARRIBA ESPAÑA!

IGNORAMTIUS

"La Unión y el Fénix Español"

Compañía de Seguros Reunidos

Esta gran Compañía Nacional, ha instalado las oficinas centrales de su Dirección, en el edificio de su propiedad en Valladolid, habiendo cumplido así lo dispuesto en la Orden de la Junta Técnica del Estado, de fecha 1.º de Febrero de 1937, según comunicado oficial de dicho organismo del día 13 del mismo mes.

Viene, por lo tanto, funcionando legalmente con absoluta normalidad y continua aceptando seguros de Incendios, Accidentes, Transportes y otros Ramos.

Lea V. Noticiero de Soria

De Divulgación científica

EL SOL

Su composición, calor y estructura

Constituye siempre un tema de palpitante actualidad la consideración de las maravillas del Universo, especialmente el estudio del astro rey, que es vida de nuestra tierra, sumiendo al espíritu humano en el más profundo anonadamiento, ante la contemplación de los prodigios que destellan por doquier, la creación infinita del Supremo Hacedor. Los hombres de la prehistoria dieron culto al sol y su veneración se extendía por las más apartadas regiones de la tierra. Las civilizaciones Heliolíticas estaban todas ellas fundadas en la adoración del sol.

¿Que es el sol? Es una masa, un trozo heterogéneo de materia cósmica, idéntica a la de la tierra, de los planetas, asteroides, satélites y estrellas. Se compone de los mismos cuerpos que los demás astros; el espectroscopio así lo ha demostrado. La causa del calor, de la luz, de la electricidad del sol, es una combustión idéntica a todos los cuerpos que arden, así sea un trozo de leña, de hulla o una estrella. Los espacios interestelares están llenos de una materia en estado radiante y difuso que constituye lo que se llama eter, por medio del cual se transmiten la energía y movimientos que producen los fenómenos eléctricos, coloríficos y luminosos.

La combustión solar y sus fenómenos resultantes son debidos al movimiento de rotación y traslación, y a las acciones químicas, y al desarrollo de corrientes eléctricas que en su masa se producen. El sol y las estrellas fijas continúan encendidos, en tanto que los planetas y satélites se han apagado en su exterior todos aquellos y en toda su masa estos, esto es debido a que la masa de combustión del sol y de las estrellas es muchísimo más grande que el de los planetas y satélites; y porque ante esa diferencia, significa muy poco el tiempo transcurrido desde que los planetas se enfriaron exteriormente hasta hoy. El volumen del sol es de un millón doscientas setenta mil veces al de la tierra y su peso 324 mil veces más grande que el de la tierra.

En el sol arde todo lo que lo compone, fundido y en ebullición en el centro y en estado de vapor en el resto de la masa. Los cuerpos que están en combustión son los que constituyen su masa, y los que lanzados a enormes distancias por las erupciones y que no pasan más allá de la esfera de máxima atracción,

vuelven a caer sobre él en cuanto pierden la temperatura a que fueron emitidos.

El sol presenta su superficie como todas las masas fundidas y en ebullición envuelta en los vapores que forman y que constituyen gran parte de su volumen. La masa central en fusión y los vapores son sin cesar perforados y atravesados por erupciones violentas, más oscuras en su centro que el resto de la superficie: los orificios de salida, vistos de frente, constituyen las manchas y los dardos de vapores incandescentes, vistos en los bordes, forman las protuberancias. El movimiento tumultuoso incesante que producido por la ebullición existe en la superficie solar, hace que esta no se presente uniforme sino granulada con infinitas burbujas brillantes que se destacan sobre el fondo de dicha superficie, más oscuro que ellas. Los huecos, orificios o crateres por donde salen los gases pueden algunas veces distinguirse a simple vista. En los metales y en muchos compuestos naturales y artificiales, sometidos a temperaturas que los fundan y hagan hervir se notan en los hornos y laboratorios esas explosiones, esos orificios y esas salidas de vapor. Todo es cuestión en el sol de mayor tamaño, de mayor temperatura y de mayor tiempo.

Las partes luminosas que se notan en el sol y en el espacio que le rodea son las mismas que en toda masa en combustión, distinguiéndose: 1.º El núcleo de la superficie granulada y brillante que se llama *foto esfera*, cuya deslumbradora intensidad impide no solo mirarlo sino distinguir a simple vista las otras zonas luminosas exteriores. 2.º La atmósfera de color rojizo roja o envoltura donde, aparecen las protuberancias gaseosas formadas por diversos cuerpos, principalmente por el hidrogeno, que se llama *corona esfera* y 3.º la aureola brillante, de enormes y muy variadas dimensiones, de la que irradian múltiples resplandores o haces de luz, que se llama *corona*. En los eclipses totales, velado a nuestros ojos el núcleo o foto esfera por la interposición de la luna, se perciben perfectamente las otras dos partes.

Nada hay en el sol que sea distinto de lo que en la tierra y demás astros ocurre siempre que se trate de la combustión de los cuerpos, salvo la diferencia de la magnitud de las

(Sigue a la cuarta plana)

Ha quedado roto en dos partes el cinturón de hierro de Bilbao

En el frente de Aragón se derribaron siete aparatos marxistas y en el Aeródromo de Carrascal fueron incendiados cuatro

Ampliación del parte oficial facilitado por el Cuartel General del Generalísimo:

Se han ocupado por nuestras tropas las primeras líneas del cinturón de Bilbao, jalonando las alturas de Uzcudu, cota 370, Arachabalgame, cota 373, cota 371, San Pedro, cota 190, cota 100, Mentortase y el pueblo de San Martín de Fica.

Las fortificaciones enemigas cayeron en manos de nuestros bravos soldados, que causaron al enemigo más de 200 muertos, cogiéndole en un sector más de 50 prisioneros, entre ellos un capitán y un teniente.

El quebranto sufrido por el enemigo ha sido grande.

La operación continúa con toda brillantez a la hora de dar estas noticias, siguiendo nuestras tropas persiguiendo y limpiando de enemigo el terreno comprendido entre la primera y segunda línea fortificada del cinturón de Bilbao.

Gobierno civil de la provincia

Alojamientos

El Excmo. Sr. Gobernador General del Estado con fecha 5 del actual me remite un ejemplar de la Orden General del Ejército del Norte conteniendo instrucciones para regular los alojamientos en casas y edificios particulares, concebidas en los siguientes términos:

PRIMERO: El alojado no podrá solicitar más auxilios que los de espacio de reposo, luz, agua, sal y derecho a guisar.

SEGUNDO: La designación de los domicilios en que deben alojarse las fuerzas y señalamiento del número de los que hayan de ser admitidos en cada vivienda, es función privativa de autoridad local respectiva, de quien habrán de solicitarlo los Comandantes de las Unidades que deban instalarse bajo esta modalidad de acantonamiento.

TERCERO: Quedarán exentos de designación para alojar fuerzas, las viviendas en que haya mujeres solas, parturientas o enfermos graves o incoercibles.

CUARTO: En ningún caso podrá ser expulsado de la vivienda el ocupante de la misma y su conyuge, quienes tienen derecho inalienable a su casa y a un local en que puedan continuar su vida habitual.

QUINTO: Respecto de las vivien-

das desalquiladas que pudiera ser conveniente utilizar a base de requisa, con aquel objeto, sólo podrá disponer tal medida, su Excelencia el General Jefe del Ejército del Norte y los Gobernadores o Comandantes Militares que tienen delegación expresa de aquel.

SEXTO: Se castigará con arreglo a lo que disponen las Ordenanzas y Código de Justicia Militar a los infractores de estas disposiciones.

ARTICULO SEGUNDO: Queda prohibido en los surtidores de gasolina facilitar más combustible que el preciso para llenar los depósitos de los vehículos, sin que pueda servirse en otros recipientes, de cualquiera clase que fueren.

**Una Patria,
Un Estado,
Un Caudillo.**

«ARAGON»

Compañía de Seguros contra incendios informes en la Subdirección de Soria, Aduna Vieja 2, Agencia de Negocios de Alfredo Hernández.

Sociedad anónima de Ferrocarriles Soria-Navarra línea de "Torralba-Soria"

Esta Compañía tiene el honor de poner en conocimiento del público, que en vista del nuevo horario de los trenes correos establecidos por la Compañía de M. Z. A., en sus líneas entre «Zaragoza Jadraque» y «Valladolid-Ariza» modifica, a partir del 14 de JUNIO de 1937, el de sus trenes en la siguiente forma:

EL TREN CORREO - MIXTO N.º 1 saldrá de Soria a las 9,45 para llegar a Torralba a las 12,45, empalmado con el correo-expreso que sale a las 13,8 y llega a Jadraque a las 14,6.

Los viajeros para Valladolid saldrán de Coscurita en el correo expreso a las 13,33 para llegar a las 18,11.

EL TREN CORREO - MIXTO N.º 2 saldrá de Torralba a las 17 para llegar a Soria a las 20. Empalma en Torralba con el correo-expreso que sale de Jadraque a las 15,15 y llega a Torralba a las 16,48.

Recojerá en Coscurita a los viajeros que hayan salido de Valladolid a

las 11,45 y llegada a Coscurita a las 16,36.

EL TREN AUTOVIA N.º 3 saldrá de Soria a las 17,30 para llegar a Torralba a las 19,59 donde empalma con el tren Z. J. que sale a las 20,27 para llegar a Jadraque a las 22,29.

EL TREN AUTOVIA N.º 4 saldrá de Torralba a las 7,10 para llegar a Soria a las 9,40.

La marcha Real, en las calles de Madrid

En las calles de Madrid ha sonado la Marcha Real, hoy nuestro himno nacional, y el escándalo ha sido mayúsculo.

Los periódicos salen al rojo—más rojo que nunca—protestando de tan audaz insulto a las libertades del pueblo y piden las más severas sanciones para los fascistas que escuchan las radios de la España liberada, porque ésta y no otra es la causa de que la Marcha Real se escuche en Madrid a través de los receptores de radio.

El hecho es bien significativo. En el caos anárquico de Madrid ya ni se recatan de escuchar nuestras radios con toda la potencia. ¿Se habrán convencido de que somos los únicos que no hacemos la guerra con falsedades y calumnias?

†
Séptimo Aniversario
EL SEÑOR

D. Rafael García Sánchez y García de Olavarría

Falleció en esta ciudad el día 17 de Junio de 1930

(Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica)

D. E. P.

Su afligida esposa doña María de la Concepción Trillo Figueroa y Carrillo; hija María del Pilar, hermana doña María del Pilar (Marquesa de la Vilueña) hermanos políticos don Francisco Carrillo (Marques de la Vilueña), doña María, don Alvaro y don Rafael Trillo Figueroa, doña Josefina Nouvilas, doña Filomena Eacabo y doña Angeles Frutos; tíos, sobrinos, primos y demás familia:

Suplican a sus amistades una plegaria por su alma.

Soria 14 de Junio de 1937.

Las misas que se celebren el día 17 del corriente, de nueve a once en la Iglesia de El Salvador y las que se celebren en la capilla de los P. P. Franciscanos, los días 21 a las siete y media ocho y media y 9 y el día 27 las de ocho y media nueve y nueve y media serán aplicadas en sufragio de su alma.

El Excmo. Sr. Obispo de Osma y otros Prelados han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

Del Gobierno civil de la provincia

Nota de las multas impuestas por diferentes conceptos

Por blasfemar

A don Andrés Cubero González, de Quintanas de Gormaz 100 ptas.
A don Felix Martinez García, de Mochales (Guadalajara) 100 idem.
A don Aniceto Pacheco Cabrerizo, de Osona (Fuentepinilla) 100 idem.

Por vender artículos a mayor precio del debido

A don Domingo Muñoz Remacha, de Soria 250 ptas.

Por infracción a las disposiciones sobre Viviendas

A don Román Herrero de Soria 75 pesetas.

A la Sra. Viuda de Calonge, de Soria 25 idem.

A don Crescencio García, de Soria 250 idem.

A doña Paula Oñate, de Soria 150 idem.

Por atesoramiento de plata amonedada

Se han realizado varias incautaciones de monedas de plata en la capital y pueblos de la provincia habiendo sido puestas las cantidades incautadas así como los poseedores a disposición del Gobierno Militar para la sanción que proceda.

NOTAS PATRIOTICAS

Entre los donativos recibidos en el Gobierno civil con destino a la suscripción para el nuevo acorazado «España» merece especial mención el del joven estudiante Gaudelio Sanz Mateo, de 11 años de edad, residente en Santa María de Huerta, quien habiéndole dado su padre 50 pesetas como premio por haber aprobado el ingreso en el Instituto Nacional de esta capital, se apresuró a hacer entrega de dicha cantidad al Sr. Gobernador para la suscripción indicada.

El gesto patriótico de este simpático escolar que tan profundamente siente a nuestra querida España, nos ha impresionado fuertemente, pues revela que la nueva generación van arraigando los sentimientos de amor a Dios y a la Patria, compensándonos de la amargura que nos causa la conducta de muchos hombres rebeldes a toda disciplina y sin ideales dignos.

También se ha recibido en el Gobierno civil otro donativo para el mismo fin de 25 ptas, del legionario Luis Sanchez del Hierro, empleado que era en el Centro de Telégrafos de esta ciudad, quien además de ofrendar su vida por la patria en las primeras líneas de uno de los más importantes frentes se desprende de sus escasos recursos. Todo por España.

¡Viva España!

Ecós y noticias

Españoles

¡Cuando tengais noticia exacta y firme, que algun pudiente de los que disfrutan de gran bienestar porque los que luchan en los frentes defendiendo además de España, los duros de esos egoístas que se niegan incluso a recibir a los alhojados en sus casas, denunciarlos ante las Autoridades, para que los destierren de una vez!

Dejad de una vez el miedo que no son momentos para aguantar mas a los que se llaman españoles y son peor que los Rojos.

Hay que bendecir, admirar y ayudar con fé a los pobrecitos que llegan de la lucha. Guerra dura y sin lástima a los egoístas, muy culpables de cuanto pasa.

Requetés valientes

Hemos tenido sumo agrado de estrechar la mano de un grupo de Requetés navarros, aragoneses y castellanos recientemente llegados a Soria de sus parapetos.

Estos jóvenes con unas energías enormes, como lo han demostrado no hace muchos días, han llegado a nuestra ciudad bastante deteriorados de ropa. Nos enteramos que no son suficientes las prendas interiores que hay en la actualidad para proveerlos, cosa que sentimos, pues bien lo merecen, muy de sobra son acreedores no solo a la ropa precisa sino a cuanto fuese necesario. Al conocer esta noticia unos cuantos señores hacen diligencias para que los valientes Requetés queden provistos de lo mas preciso.

Las personas patriotas que enteradas de estas líneas quieran ayudar a estos soldaditos, vistiéndolos en el Cuartel.

Natalicio

Con toda felicidad ha dado a luz un robusto niño la distinguida señora doña Maria de las Angustias Ruiz, esposa de nuestro querido amigo y culto comandante de la G. C. de Soria don Luis Hernandez Pardo, a quien Soria debe gratitud imborrable por su gestión valiosísima en Soria al iniciarse el movimiento salvador de España.

Reciba el venturoso matrimonio nuestra mas cordial enhorabuena.

Adoración Nocturna Española

El próximo día 19 a las diez y media de la noche y en la iglesia de Ntra. Sra. del Mirón celebrará esta Sección la solemne fiesta de las Espigas, con arreglo al siguiente programa:

A las diez y media en la sacristía de esta iglesia Junta de Turno, a las once en punto salida de la Guardia, exposición de S. P. M., y plática, la que estará a cargo del Director espiritual don Felipe Andrés, a las cinco de la mañana solemne misa en la que se administrará la sagrada comunión a todos los Adoradores y fieles que lo deseen, a continuación bendición de campos, llevándose procesionalmente el Santísimo hasta la Iglesia de Ntra. Sra. de la Mayor, donde terminará dicho acto con la reserva y retirada de la Guardia.

Es obligatoria la asistencia de todos los adoradores, tanto activos como honorarios.

El Consejo Directivo, espera confiado que el pueblo soriano acudirá en masa, a honrar al Señor en el misterio del Santísimo Sacramento, para con nuestras oraciones pedirle bendiga nuestros campos y nos conduzca a la victoria.

Fallecimiento

En el día de ayer falleció en esta localidad doña Antonia Gonzalo Goya, esposa de nuestro querido amigo D. Natalio de Pablo, a quien acompañamos en el sentimiento así como a su hija Amelia y demás familia.

Enlace

En la Iglesia de San Juan ha contraído matrimonio la profesora de Literatura de esta Normal, D.^a Victorina Asenjo, con el abogado perteneciente al Cuerpo Pericial de Hacienda, D. José Gómez Durán. Bendijo la unión D. Felipe Andrés, canónigo de la Colegiata, apadrinaron a los contrayentes el Catedrático del Instituto D. Alfredo Gómez Robledo, y en noble de la madre del novio, D.^a Manuela Asenjo. Firmaron el acta como testigos por parte de la novia, el Interventor de Hacienda D. Juan de Marco y el reputado odontólogo D. Mariano de Olmo. Y por parte del novio, el Delegado de Hacienda, D. Ramón Sopranis y el Ingeniero D. Celestino Serrano.

Los recién casados salieron para Valladolid y Galicia.

Reciba el nuevo matrimonio y distinguidas familias nuestra mas cordial enhorabuena.

PARA LOS COMBATIENTES

Bajo el Patronato de la Excelentísima Señora del Generalísimo se ha creado la obra «Lecturas para el soldado».

Todo buen español debe contribuir a tan humanitaria obra aportando el mayor número posible de libros y revistas.

Los donativos se entregarán en el Gobierno Civil, Jefatura provincial de Prensa y Propaganda.

El Gobernador Civil de la provincia D. Enrique Casado y el Alcalde de Soria visitan los pueblos damnificados por las tormentas

El pasado viernes por la tarde Don Ramon Enrique Casado, y D. Carmelo Muñoz, Alcalde de Soria visitaron infinidad de pueblos de la provincia que hace breves días sufrieron grandes pérdidas; unos, por haber sido arroyados en la inundación y otros, por consecuencia del granizo.

Ambos señores detenidamente vieron los perjuicios y con el deso firme de buenos patriotas alentaron a los pueblos que hoy lloran su desgracia nada facil de remediar. La impresion recibida respecto al estado de los campos no es nada alhagueña, pudiendo darse perfecta cuenta de las pérdidas ocasionadas en los pueblos visitados Buitrago, Fuentelsaz, La Rubia, Villares, Matute, Ausejo y Portelarbol.

Tiene el Sr. Gobernador el mejor proposito de ayudar en cuanto esté a su alcance a estos pobres labradores que despues de dejar el sudor en el surco, una mala nbe deja rasos sus campos.

De viaje

Su Alteza Real doña Beatriz de Sajonia de Orleans, a quien acompañaba la señorita Carla Parodi, han permanecido varios días en Soria en casa de los Condes de la Puebla de Valverde, habiendo salido para varias poblaciones de la España liberada.

Audiencia Provincial Señalamientos

Por la Sala de la Audiencia de Soria se ha acordado para este mes y el próximo, los señalamientos de las vistas que se detallan:

Día 30 de junio a las once de la mañana, causa seguida contra Luis Vargas Salvador por delito de robo. El mismo día, a las doce, causa seguida contra Francisco Pascual, por hurto.

Día 1 de Julio, a las once, causa seguida contra Bernardo Lagunas Cabrerizo.

Día 2, a las once, causa seguida contra Bárbara Jiménez Palacios, por muerte por imprudencia.

Día 3, a las once, causa seguida contra Félix Larrad Martínez, por lesiones.

Día 5, a las once, causa seguida contra Luis Almazán Valero, por homicidio por imprudencia.

Madrinas de Guerra

Se advierte a los soldados y demás combatientes, que al solicitar madrinatas de guerra indiquen el Cuerpo, Batallón, Compañía o Batería a que pertenecen: pero sin designar el pueblo, posición, ni el frente en que que la Unidad, o el interesado, señalando únicamente la residencia oficial de la Piana Mayor.

¡Anunciar es vender!

NOTICIERO DE SORIA

PROPIETARIOS

El mejor purgante conocido. - Aguas minerales naturales de

A V I S O

Vda. e Hijos de R. J. Chavarri

C A R A B A Ñ A

Rechácese como falsa toda agua que se venda fuera de sus botellas originales y cerradas

Lealtad 12. - MADRID

Depurativas - Antibiliosas - Antiherpéticas

Hijo de **Santiago las Heras**

Tejidos, Pañería, Confecciones y Géneros de punto
Especialidad en artículo blanco

Paquetería, Mercería, Bisutería, Juguetería, Batería de Cocina y Muebles - Extenso y variado surtido en Camas de Madera, Hierro y doradas a precios sin competencia - Grandes reformas - Sección de 0,95

Canalejas 59 SORIA

La Unión y el Fénix Español



Compañía de Seguros Reunidos
Agentes en todas las provincias

España, Francia y Portugal
48 AÑOS DE EXISTENCIA

SEGUROS CONTRA INCENDIO
SEGUROS CONTRA LA VIDA -
Subdirector en Soria.

DON RAFAEL ARJONA
OFICINAS - Canalejas, 22 - SORIA

Lea V. Noticiero de Soria

Sanatorio Ginecológico
de
Ntra. Sra. de la Esperanza

AGUIRRE NUM. 7
A cargo de los Doctores

Detraux y Mur

Exprofesores jefes Clínicos de la Maternidad de Santa Cristina de Madrid.

Partos y enfermedades de la mujer.

CONSULTA DIARIA

TELEFONO núm. 129.

Sor María de Jesús de Agreda y la actualidad

Por Luis García Rcoy

Sobre el glorioso, bravo y denso rincón de la estepa castellana, entre las brumas soledosas y aromadas del gigante Moncayo, se levanta cielos arriba para gloria de nuestra raza y consuelo de la humanidad un castillo roquero donde reina la soledad y la quietud tiene su asiento. Soledad y quietud necesarias para que desde el rincón de la villita de Agreda, una sencilla mujer que escondió los albores de su alma bajo el manto de lana del sayal concepcionista, oteara toda la marcha de los etes de Europa y juzgara atinadamente de todo. Una mujer: María Coronel y Arana, Una franciscana: Sor María de Jesús.

Criada a la sombra de un hogar pobre, piadoso e hidalgo, redujeronse sus estudios a encender luces en el altarcillo chico, rezando allí fervorosamente.

Doce años contaría la muchacha, cuando su familia adoptó una resolución singular hasta en aquellos tiempos de fé: el padre con los dos hijos varones entraron en un convento de Franciscanos. La madre con las dos hijas transformó en claustro su propia casa, abrazando el Instituto de las Concepcionistas. Así María de Jesús pudo situar la celda en el propio aposento donde quizá se mecía su cuna: que ya desde la infancia había tenido inteligencias sobrenaturales acerca del corazón y de la grapa podía seguir con firme paso las huellas

cia, del pecado y de la concupiscencia; hasta llegar a los ocho años en que hizo voto de castidad, hasta pasar a los doce por la mística noche de los sentidos, hasta disfrutar ya a los catorce de la oración de quietud, hasta vestir a los diez y ocho el hábito concepcionista.

Se forma un escaso plantel en el monasterio levantado a expensas de sus padres y María de Jesús, vino a ser, andando el tiempo, su Abadesa.

El retiro de aquella mujer sin estudios y sin experiencia, había de producir el don de consejo a los príncipes y la maravilla de la «Mística Ciudad de Dios.» Es que el cordón franciscano la ató al cielo para nunca desprenderse, para que copiara íntegramente en las telas de su entendimiento y corazón aquella ciudad Mística de la celeste Jerusalén, sus torres y murallas; y atada al cielo lanzara lluvias de soles en aquellas palabras de fuego que encendían en fulgorec de hieqaventuranza su lengua, adusta a veces y a veces repulida de nuestros conquistadores y asceta, llegando a transfigurar el hábito vulgar en el Tabor de las divinas comunicaciones para hacerla digna de llevar al corazón del pueblo la comunicación con Dios y llenarle del fuego de su amor, fuego que denotaba el «morir viviendo» el desfallecimiento en continuas agonías de amores y de nostalgias.

En su tiempo, nos dice la Condesa de Pardo Bazan anduvieron confusos y maravillados sabios Obispos y graves Doctores, sin afinar como una hembra falta de estudios, a quien sólo sirviera de escuela la contemplación, de Santo Tomás y Escoto, especular

sutil y hondamente a cerca de elevadísimos misterios, interpretar con feliz novedad las Escrituras, ignorándose de donde brotaban los manantiales de su ciencia, por lo que hubieron de creerla infuso y sobrenatural.

De su múltiple personalidad, estudiaré el talento político que tanto admiraba al conde de Peñaranda, y su amor a la Patria, que la hizo durante 22 años un ángel tutelar de la nación española, la que hubiera corrido tal vez la suerte que después cupo a Polonia sin sus oraciones y consejos.

I

En primer lugar se han de considerar los consejos que dió al rey Felipe IV en sus cartas.

Solo un saato en realidad escribe con tanta sencillez como María de Agreda la noticia de su primera entrevista con el Rey. «Pasó por este lugar y entró en nuestro convento el Rey nuestro Señor a 10 de Julio de 1643 y dejome mandado que le escribiese. Obedeci y en seis o siete cartas le dije que oyese a los siglos de Dios y atendiese a la voluntad divina que por tantos caminos se le manifestaba, y tambien supliqué a S. M. que mandase quitar los trajes profanos, como incentivo de los vicios; ofrecite las oraciones de la Comunidad y las propias mias; pedile «Obligare al Altísimo, mejorando y perfeccionando las propias costumbres.»

¿Es que volaba por entonces la fama de la moaja de Agreda, de su ciencia infusa, de sus éxtasis, de sus arrobos y vuelos de espíritu?

(Continuará)

(Viene de la primera plana)

masas, de la temperatura y del tiempo de duración de los fenómenos.

Soles encendidos fueron todos los astros hoy apagados y a soles encendidos amanecieron los miles de millones de trozos de materia sólida que giran en el espacio y que se denominan bólidos, estrellas errantes y aerolitos. Cuando a través del tiempo vayan disminuyendo los materiales internos del globo solar y su temperatura y su luz se amañoren, y esta se extinga; el sol, reteniendo gran cantidad de calor en su seno, se enfriará en su superficie y se reducirá de volumen y caerán sobre ella los vapores de hidrógeno y oxígeno combinados que hoy no pueden combinarse a la enorme temperatura a que se encuentran, sobre su atmósfera y se realizarán los fenómenos necesarios para la formación de la corteza solar así como se formó la de la tierra. Mientras tanto, a poco que se amengüe el calor solar, cesará la vida en los planetas incluso en el nuestro y estos quedarán convertidos en desiertos satélites y los satélites actuales se disgregarán en bólidos y la tierra nueva casi apagada, tendrá por nuevo sol y recibirá luz, calor exterior y su energía de alguna de las grandes estrellas fijas de la constelación Hércules, hacia la cual camina el sol impulsado por su atracción.

MIGUEL ANCI-

NOTICIERO DE SORIA